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二○一七年十月我們舉辦第一次的

慈濟醫學會年會，最主要的目的是要

具體的實現證嚴上人以及林俊龍執行

長在多年前所提出來六院一家的理

念。慈濟有六家醫院，散布在臺灣各

個角落，如何將每家醫院相同的科別

聯合在一起，資源整合，共同創造出

每個科的特色醫療，我想舉辦慈濟醫

學會年會，就是六院一家的體現！

利用週末二天，六院的同仁回到心

靈的故鄉，讓不同科的醫師們聚在一

起，大家一起聊聊天，互相了解大家

的臨床工作、研究工作在做些什麼？

慢慢的我們就可以結合在一起，在不

同的科可以發展出它的特色醫療。

除此之外，我們也利用這個機會，讓

花東地區的開業醫師們在花蓮就可以

得到一個繼續教育的機會。更重要的

是，利用這個年會，舉辦民眾衛教講

座，讓花東的民眾能夠進到慈濟大學

校園，來參與我們專業的醫學會。我

們有來自全臺灣各個慈濟醫院推舉在

臨床實務上做得最好的醫師，利用這

個時間為民眾講述常見的疾病及健康

保健知識，分享他們的經驗給民眾。

慈濟醫學會年會從概念形成、細節

規畫，一直到具體實現，二○一七年

慈濟醫學會年會也在風雨飄搖之際隆

重登場。十月的臺灣欒樹花開了，由

金黃轉換為成熟的咖啡紅，讓花蓮添

加了初秋的色彩。卡努颱風與東北

季風共伴形成的豪大雨，似乎是這場

慈濟醫學盛會開場激昂的前奏曲。工

作人員皆已就緒，各院醫師也陸續抵

達，節目即將開始。

然而，連日的豪雨讓我們不禁擔心

火車會不會停駛？一列列載著來自大

林、臺中與臺北的醫護同仁，不時

展現慈濟
醫療實力
◆ 文／郭漢崇  慈濟醫療志業副執行長
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傳來慢分與停駛的消息。使得我們

在第一天下午的年會議程受到了一些

干擾。不過，總算在風雨中還是平安

抵達花蓮慈濟醫院協力樓，參與第一

次慈濟醫療志業各院區研究論文發表

會，雖然花蓮一陣一陣的傾盆大雨，

仍然澆不息眾多參與者的熱情。當天

晚上，在同心圓餐廳，我們一面品嘗

著精美的素食自助餐，一面看著臺上

慈濟幼兒園的小朋友以及太魯閣族原

住民精彩的各種歌舞表演。大家聚在

一起，暢談臨床、暢談研究，好不熱

鬧！

本想大雨應該就此停歇！但是，夜

晚傾盆大雨的聲音，仍然干擾著許多

工作同仁的安眠。到了天亮，雨勢

漸緩，山邊飄著山嵐，以為就要有

個好天氣！沒想到雨仍然下個不停。

從早到晚，那間歇的豪雨依舊不停，

下到快把人的心都融掉了。不過，來

自各院區醫護同仁的熱情不減反增。

一輛輛的車子在雨中把同仁們送進大

愛樓，也帶給了我們無限的喜悅和振

奮。

衛福部長陳時中以及國民健康署長

王英偉，都蒞臨大會，為我們做了重

要的醫療政策及健康促進的演講。上

午安排慈濟各院區特色醫療專題演

講，以及卓越研究論文發表。到了下

午，除了四個會場各種專科、護理暨

健康照護以及基礎醫學研討會之外，

我們還安排了與大會主題相關的專題

研討會，包含院校合作、偏鄉醫療、

現代化醫學教育，以及大體模擬手

術。每一個單元的講師都準備充分，

精彩萬分，比我預期的更好。下午五

點各個會議室準時結束，所有工作同

仁立即清理場地，恢復舊觀。二○

一七年第一屆慈濟醫學會也在風雨中

圓滿結束。

非常高興有這個機會能夠把六院的

醫護同仁聚在一起，互相觀摩彼此的

研究精華，也認識了許多未曾熟識的

優秀慈濟醫療夥伴們。我想，這個醫

學會是一個創舉，也是一個開始。

三十而立，慈濟從三十年之後，我們

即將開始走向另一個里程，這個里程

就是結合臺灣的力量，展現出我們臨

床醫療的實力，除了積極研發新醫療

技術以及新的藥物為病人拔苦予樂之

外，同時也要兼顧人性的關懷。所以

今年的慈濟醫學年會定調為「創新研

發、人性關懷」。也就是慈濟數十年

來，仍然持續秉持著不忘初衷，以人

本為中心的慈濟醫療特色。


